
 

 
1 

 

Acta de la Junta Directiva  
21 de abril de 2016 

San Sebastián –Guipúzcoa- 
 

 

Apertura: 

 

Cuando son las 15:37 da comienzo la Junta en el Hotel NH Collection, sede del 

43 Simposio en San Sebastián. 

 

 

 

Asistentes: 

Presidencia:    María Palacín Lois 

Vicepresidencia y Web:  José Manuel Guerra de los Santos. Saliente  

Secretaría:   Sebastián Carrasco Girón 

Tesorería:   Adoración Quintana Beltrán 

Vocalía de Prensa y Formación: Montserrat Aiger Vallés. Saliente 

Vocalía Norte:   Esther Zarandona de Juan 

Vocalía Centro:   María del Pilar Hernández Salguero 

 
 

Ausentes:   Justifican su ausencia: 
 

Vocalía Sur:   Roberto Martínez Pecino. Saliente 

Vocalía Este:   Mercedes Hidalgo Rebollo. 
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A. Aprobación del orden del día 

 

Los puntos del orden del día y el orden de las intervenciones e informes se 

trataron como sigue y contó con la aprobación de los asistentes. 

Punto 1º:    Lectura y aprobación del Acta anterior. 

Punto 2º:    Vicepresidencia y Web  

Punto 3º:     Informe y Tesorería 

Punto 4º:      Informe de Secretaría. 

Punto 5º:     Informe de Presidencia. 

Punto 6º:     Informe de Vocalías. 

Punto 7º:     Comité de Organización del 43º Symposium 

Punto 8º:      Ruegos y preguntas 

          
           

 

 

 

1. Lectura y aprobación del Acta anterior 

 

Se acuerda su aprobación.  
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2. Informe Vicepresidencia:    Dr. José Manuel Guerra de los Santos 

 

Expone el avance en el proceso de digitalización de Boletines antiguos para 

incorporarlos en la web. 

- Hay cinco digitalizados anteriormente, ya incorporados. Y doce 

completados recientemente ya listos, solo falta subirlos. 

María comenta que Merçé Martínez tiene muchísimos boletines digitalizados, y 

se ofrece a solicitárselos personalmente.  

José Manuel describe el proceso de digitalización y explica que requiere 

bastante tiempo y que es una tarea intensa por lo que sugiere detener la labor hasta que 

tenga la lista de los boletines digitalizados de Mercé.  

En otro orden, comenta que a Mercedes Hidalgo (que ha subido películas a la 

web y está muy activa) le gustaría que se comentase o informase sobre el “Grupo 

Comunitario” que ella coordina, como ejemplo de “acceso al contenido”: al entrar saltó 

una lista como que tenían espacio en la web para terceros, con acceso mediante clave.  

Cree que es una idea interesante para lanzarla y que otros grupos, otros intereses, 

se puedan alojar en la web de la SEPG pues hay espacio y el servidor no cobra por ello, 

no habría coste añadido. Expresa que quisiera darle un agradecimiento (a Mercedes H.) 

en Asamblea. 

Se modificó la lista máster de socios: a partir de ahora existe un drive 

colgado en Google con acceso limitado a los miembros de la Junta donde podemos 

editar cambios y mantenerla actualizada como LISTA ÚNICA. 

Pregunta si el foro arbol@septg.es es solo para socios o también se da acceso a 

los asistentes a los simposios. María precisa que los asistentes No deben estar y en 

previsión de la ley LOPD se debería solicitar autorización previa a incluirlos. 

Pilar hace un comentario referente a un caso de una Asistente al último simposio 

(Caldes de Montbui) una enfermera, Esther, le dijo que se había removido durante la 

asistencia a nuestro taller y que pudo recolocar algunos asuntos y quería darnos las 

gracias. Posteriormente se dirigió a mí por mail para darnos las gracias a mí y extensible 

a la SEPTG. Creo que si hubiera estado en el foro lo habría hecho extensible a todos 

directamente. 

José Manuel plantea para la edición del modelo de consulta de autorización una 

pregunta del tipo: ¿Quieres participar en el foro durante un año? Y que esta pregunta 

aparezca incorporada a la ficha de inscripción.  

Plantea llevar esa duda a la Asamblea. 

Todos los miembros aprueban que es de buen gusto hacerlo así. 

mailto:arbol@septg.es
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3.  Informe de TESORERÍA: Adoración Quintana Beltrán 

 

Ha habido retraso en los cierres de las cuentas de los anteriores simposios: 

Granada y Caldas, pero ya están cerradas estas cuentas y otras abiertas anteriormente 

que no tenían saldo. En este momento el saldo positivo es de aproximadamente 

22.000€. 

Por otro lado, hay un gran número de bajas registrado en los últimos tres o cuatro 

años; el número es superior a sesenta personas. Parece que el registro de las bajas ha 

sido irregular en este tiempo. Intentamos contactar con la gente cuya baja es dudosa. 

Con respecto a los nuevos socios y socias, se constata que en este año sólo hubo 

una solicitud, Raúl Vaimberg (posteriormente se sumaría Ainara Arnoso). El año 

pasado hubo seis solicitudes, aunque en realidad son cinco altas porque Pilar Pérez no 

aportó documentación ni abonó la cuota. 

De las 18 devoluciones de cuota recibidas, 15 son bajas. En el caso de Rafael 

Margallo, de la zona Norte confirmó su decisión irrevocable de causar baja. Debía 

varias cuotas, pero dice que no se le han solicitado dichos pagos anteriormente, y que 

ahora se siente desligado de la sociedad. (Esther ha hablado con él). 

Ante esta situación de censo a la baja, Dori plantea que se podría revisar la oferta 

que ofrece la Septg. Algo que sea interesante y no desanime al socio. Aportan su cuota, 

pagan por el Symposium, y en este momento reciben poco a cambio, si no es el boletín 

y la propia pertenencia a la Sociedad. 

Apunta que pertenece también a la Asociación española de terapia Gestalt 

“AETG” y que esta sociedad también vivió su crisis. Comenta que renovaron su web 

de tal modo que en ella se ofreciera material útil para quien lo pueda necesitar, una 

plataforma online de utilidad para tesinas, información, apoyo técnico, etc. También 

ofrecen en la plataforma la posibilidad de acceso a tu perfil con tus datos profesionales, 

lugar de trabajo, etc., con un solo click. 

Se dio a sí mismo una reducción de la cuota de casi 100€ a 65€ si se cumplían 

unos requisitos. Ahora tienen más de 1.500 socios y socias. 

Por todo ello plantea la posibilidad de actualización de la web. 
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Tesorería: 

Saldo 17 de Abril  2016 

INGRESOS 

Reintegro Symposium Granada           4.614,22€ 

Reintegro Symposium BARCELONA                  3.234,85€ 

Tarjeta prepago                  66,26€ 

        Cuotas retrasadas 2015            1.140, 00€ 

Cuotas 2016 (83)              9.600, 00€ 

           TOTAL INGRESOS  abril  2016                           18.655,33€ 

 

GASTOS 

• Cheque 32355          648,10 

• Boletín         925,60 

• Junta en Madrid                                                                    2.230,00  

• Vocalía Este         100,00  

• Vocalía Centro                                                               32,62 

• Presupuesto 15/04                                                                    440,96 

• Cuota IAGP        419,83 

• Página Web         161,35 

• Comisiones bancarias         51,94 

• Nh hoteles          10,00 

• Devoluciones cuotas (5)   y gastos 2016    494,52   

• Anticipo Symposium Donostia                                             4.000,00 

 

   

TOTAL, GASTOS abril 2016                                    9.514,32 € 
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4.  Informe SECRETARÍA:  D. Sebastián Carrasco Girón 

 

Sobre la renovación de cargos. 

Los cargos que deberán renovarse en esta asamblea son: 

- VOCALÍA SUR (Roberto Martínez Pecino) 

- VICEPRESIDENCIA Y WEB (J.M.Guerra de los Santos) 

- PRENSA (Montserrat Aiger Vallés) 

 

Roberto manifestó su deseo de finalizar en el cargo de Vocalía Sur. María 

comenta que cree que hay disposición por parte de Natacha Navarro para el cargo de 

Vocalía Sur. Pepe corrobora esta opinión y se acuerda comunicar con ella para su 

confirmación.  

José Manuel también comunica su deseo de presentarse a continuar en el cargo 

de Vicepresidencia y Web. 

No tenemos de momento propuestas para el cargo de Vocalía de Prensa que se 

expondrá junto con el resto en la Asamblea prevista del próximo sábado. 

Igualmente queda abierta la propuesta para la organización del próximo 44 

Symposium, a llevar a la Asamblea. 
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5.  Informe PRESIDENCIA:  Drª María Palacín Lois 

 

Sobre la renovación de cargos. 

Con respecto al anuncio de la convocatoria de renovación volcada en “árbol” 

sugiere que previamente deberíamos haberlo traído a la Junta directiva. José Manuel 

afirma que envió un correo a “junta” pero no obtuvo respuesta y en consecuencia, ante 

el apremio de la necesaria la comunicación, creyó oportuno trasladarlo para que todos 

los socios tuvieran la opción a presentar propuestas con tiempo suficiente. María dice 

que no le consta. 

María comenta que recibió una solicitud de hermanamiento de una sociedad 

europea cuyo interlocutor, Peter Zelaskowski es miembro de la Junta directiva GASI, 

editor de Group Analytic Contexts. Su objetivo era que la Septg se hiciera cargo de 

organizar su propio Congreso en Barcelona, en colaboración con Simposio Trienal del 

Group Analytic Society International. Maria comenta que lo traería a Junta pero opina 

que se trata de sacarles el trabajo y que lo vivió como una tarea sin objetivo 

fundamentado hacia la nuestra Sociedad.  

 (¿…?) de dicha sociedad, inicialmente la rechazó pues no lo consideró asumible, no 

obstante, le dijo que lo propondría en Junta, Aunque personalmente pienso que no nos 

interesa como sociedad, salvo que, si alguien a modo particular desea partcipar que lo 

haga, por supuesto.  

 

Sin más datos se da por desestimada la propuesta si no se canaliza dentro de los 

modelos de hermanamiento comunes. 

Por otra parte, Pepe comenta que no tiene información de los hermanamientos 

que mantiene la Septg y que por tanto no puede colgarlos en la web. Incluso afirma que 

le consta que estamos hermanados con la sociedad “AIP” pero que no aparecemos como 

tal hermanamiento en dicha sociedad. 

María afirma que estaban en la web antigua. 

También comenta que fue a ver a Juan Linares Director de Terapia Sistémica 

del Hospital de Sant Pau de Barcelona. El hermanamiento se efectuó, con dicha 

sociedad. María propone dar la aprobación al hermanamiento con la sociedad de 

Grupo Análisis pero que ellos organicen su propio congreso.  

No se aportan más datos. 
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6.a  Informe de VOCALÍA NORTE:  Drª Esther Zarandona 

 

Comenta que mantuvo tres encuentros con miembros de la Zona Norte y que ha 

estado ocupada con su colaboración en la organización del Simposio: diplomas y el 

acto del homenaje a los socios de honor.  

Propone hacer un seguimiento más puntual de los correos (respuestas) pues se 

ha visto en la tesitura de tomar decisiones que no le corresponden tomar en solitario. 

Pone el ejemplo de la comunicación que recibió de Cristina Taboada de pagar la cuota 

de la “IAPG” (que es por tres años) pero que al entrar en la web para pagar esto hay 

una serie de cuestionarios que hay que rellenar y en los que se asumen decisiones del 

tipo “¿La Asociación se muestra solidaria en caso de catástrofe natural?”  

- Lo consulté por WhatsApp, pero no obtuve respuesta en todo un mes. Tuve 

que decidirlo yo, así que estamos ahí, ofrecidos a participar en caso de 

catástrofe natural. 

Propone una forma de reuniones por videoconferencia a corto plazo. 

No se aprueba. 

… 

Con respecto a la ceremonia del reconocimiento de Socios de Honor expone 

que quedaba por determinar si debería ser la Presidencia quien lo haga. María cree que 

debería hacerlo Esther como Vocal de Zona y Ernesto como Organizador del Simposio.  

Se aprueba que esta ceremonia se haga a los postres de la cena de gala del 

sábado en el hotel Londres de la siguiente forma: 

-  Presidencia. María será la “Maestra de Ceremonia” y hará la apertura y 

cierre. Hará una introducción general de reconocimiento a todos los socios 

de honor en general del tipo: “…Como presidenta, es tradición de esta 

Sociedad el reconocimiento general de las personas que nos han 

acompañado durante un largo período de tiempo y que han promovido, 

aportado, soportado, etc., y es característico hacer entrega de un pequeño 

obsequio…”  

- A continuación, la Vocal de zona, Esther llamará uno a uno a cada socio/a 

y dirá unas palabras. A continuación, María hará le entrega el marca-páginas 

como símbolo de la Sociedad. 

- Acto seguido Esther hará la entrega del Diploma de reconocimiento. 

- y Ernesto como Organizador Simposio. hará la entrega del Bonsái como 

detalle personal, que además ha sido su propuesta. 
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Desde la última Asamblea del 2015 que celebramos en Caldas en el 42º 

Symposium en la que resulté elegida como vocal, el trabajo que he realizado en la Zona 

se ha centrado en la organización las reuniones de Zona, el homenaje a los socios de 

más de 25 años, el Symposium y la actualización de los datos de los socios. 

 

En cuanto a las fechas, las reuniones las hemos realizado siguiendo el criterio 

de tratar de hacer una reunión poco después del Symposium y antes del verano, otra en 

otoño y otra más próxima al siguiente Symposium. De manera que nos reunimos en 

junio del 2015, en noviembre del mismo año y en marzo del 2016. La primera fue en 

Pamplona, la segunda en Bilbao y la tercera en Vitoria. A este respecto se ha tratado 

también de seguir el criterio de ir rotando el lugar de reunión entre por lo menos algunos 

de los territorios que abarca la Zona Norte.  

 

Las reuniones han sido encuentros cálidos, interesantes y enriquecedores 

personal y profesionalmente. Además, la participación ha ido en aumento, pues de ente 

la 6/7 personas de las dos primeras reuniones hemos pasado a 12 en la última. También 

es de señalar que, gracias a las invitaciones por parte de miembros de la Zona, tres 

personas han conocido la sociedad y alguna de ellas se ha animado a venir al 

Symposium. 

 

Por otra parte, como vocal de Zona me encargado de algunos asuntos 

relacionados con el acto de homenaje a los socios que llevan más de 25 años en 

colaboración con el comité organizador del Symposium y con la Junta Directiva. Y en 

cuanto a los socios en colaboración con la tesorería se ha trabajado para actualizar los 

datos de los socios, intentando contactar con todos aquellos de los que nos faltan datos 

para hacer efectivo el cobro de las cuotas, un trabajo en el que falta insistir más. 

 

Este año dado que la organización del Symposium le correspondió a la Zona 

Norte las reuniones han servido también como apoyo al comité organizador. De ellas, 

por ejemplo, ha surgido a propuesta del comité la colaboración de miembros de la Zona 

en el taller de despedida y cierre del Symposium y en concreto la de dirección del 

mismo por mi parte con la colaboración de Edurne Elorriaga y Feli Estévez y el apoyo 

de Mercedes Lezaun, Feli Estévez y Amaia Mauriz. En pocas palabras: ha sido un 

trabajo de la Zona. 

 

Para el próximo año la intención es seguir dinamizando la zona poniendo un 

énfasis especial en dar a conocer la sociedad a otras personas interesadas por los grupos 

trabajando para su participación en las reuniones de Zona y animándolas desde ahí a 

participar en los Symposium. Y también seguir actualizando los datos de los socios y 
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establecer mayor comunicación con ellos. De las reuniones de Zona salió la idea de que 

los vocales de Zona dinamizáramos en la medida de nuestras posibilidades el Árbol.  

Durante este año lo que he hecho en este sentido es informar de nuestras 

reuniones y usar en una ocasión este espacio para compartir alguna experiencia que ha 

sido importante personal y colectivamente. La intención a futuro es aumentar mis 

contribuciones como vocal en ese espacio nuestro, aunque honestamente no sé si va a 

ser posible para mí, de momento estoy en ir haciendo un espacio dentro de mí que se 

pueda articular con la sociedad a través de Árbol. 

 

 

 

6.b  Informe de VOCALÍA CENTRO:  Dª Pilar Hernández Salguero 

 

Pilar Hernández rechaza presentarse para la Organización y Celebración del 

próximo Simposio en la Zona Centro supuestamente a cargo cíclicamente de la Vocalía 

de cada Zona.  

Expone la no disposición para realizar dicha labor en este año. Entre otras 

razones, la carencia de apoyos técnicos (alumnos, organizaciones, socios, etc.) y el 

momento personal le impiden ofrecerse para ello. 

No descarta la posibilidad de ofrecerse en próximas ediciones. 

Dori confirma que, si no se está en disposición, el gasto energético para la 

persona puede ser muy grande. 

María Palacín comenta que no puede asumir personalmente ni debe presionar a 

nadie para esta gestión y que durante algunos años se celebraron los simposios en ciclos 

de dos años, y puesto que se confirma la próxima edición en la Zona Sur para 2018, no 

ve obstáculo para que se produzca así. Únicamente la Asamblea se tendría que realizar, 

y para ello se plantea la posibilidad de hacerla en Madrid o Alcalá de Henares. 

Pepe comenta que esto significaría gastos extra para la Sociedad ya que al ser 

una actividad complementaria se deberían costear los desplazamientos de los socios.  

Además de la dificultad añadida que también exponen varios miembros de que 

el desplazamiento de un socio de cualquier zona alejada de Madrid se plantearía 

seriamente asistir a dicha asamblea sin otro cometido. 

 

Se acuerda llevar este tema a la Asamblea. 
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6.c  Informe de VOCALÍA ESTE:  Dª Mercedes Hidalgo Rebollo 

Mercedes justificó su ausencia  

………………… 

 

6.d  Informe de VOCALÍA SUR:  Drª Roberto Martínez Pecino 

 

Roberto justificó su ausencia 

………………… 
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7.  Informe de ORGANIZACIÓN DEL 43 SYMPOSIUM:   

Dr. Ernesto González de Mendívil Alcorta 

 

Ernesto expone a la Junta los trámites realizados para la Organización del 43º 

Symposium: 

 

Hay registrados 41 socios, 21 no socios y 11 estudiantes. 

 

Hemos trabajado en la organización: Edurne, Cristina y yo, y tres no socios 

Iñaki y dos hermanos de Asier. 

 

Lo hicimos a través de internet puesto que no vivimos en la misma ciudad. A 

pesar de que ha sido muy laborioso lo ha vivido como muy gratificante. 

 

La oferta del hotel donde se nos alojamos fue muy ventajosa pues se hizo 

antes de que este hotel cambiara de nombre y condiciones. Por ello felicita a los 

socios que se apuntaron con presteza en septiembre (25) pues obtuvieron un precio 

por debajo del coste real conseguido. Como contrapartida, la organización “perdió 

dinero” con estos socios. Al ser por ello la cantidad final total de los costes puede 

variar en más/menos 1.000€ aproximadamente. 

 

Para el viernes hay prevista la opción de cenar en un Centro Gastronómico 

vasco donde se aporta y participa en la elaboración de la misma. La reserva de 15 € es 

aproximada, al finalizar se hacen cuentas y se aporta o se devuelve lo que 

corresponda. 

 

Los Grupos de trabajo concertados con la Comunidad son variados y cada 

socio podrá asistir y participar en el que crea conveniente. Posteriormente se invitará a 

los componentes de dichos Grupos a participar de algunos actos del Symposium. 

 

En cuanto a la cena de gala contratada lograron un precio muy interesante ya 

que ésta es una ciudad muy cara y el Hotel Londres es de gran categoría. Apunta que 

los lleguen pronto al hotel podrán disfrutar de un espectáculo añadido como es una 

puesta de sol extraordinaria (…si no hay nubes, claro). 

 

Como atracción específica para hoy jueves comenta la oferta del “Pincho-

Pote” que es una oferta gastronómica de varios locales de la zona centro de San 

Sebastián y que consiste en una copa (vino, sidra, cerveza, etc.) y una tapa al precio 

fijo de dos euros. 

 

Informa de las características propias de la ciudad para el transporte: La 

observación de que los taxis no paran en la calle y los autobuses nº 5 y 25 para llegar 

a la Conferencia de Marie Moro en el centro de la ciudad. También la posibilidad de 

ir a pie pues las distancias no son grandes para los que quieran ir andando. 
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D. Propuestas de Orden del día para las próximas Junta y Asamblea 

 

 

La próxima Junta se celebrará en Alcalá de Henares en los meses de 

SEPTIEMBRE ú OCTUBRE.  

La fecha queda por determinar. 

 

 

 

 

 

E. Ruegos y Preguntas 

 

No hay más preguntas. 

Se acuerda dar por terminada la Junta. 

A las 17:30 del 17/10/2016 se dio por finalizada la Junta. 

 

 

 

 

Presidencia       Secretario 

María Palacín Lois     Sebastián Carrasco girón  
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Resumen de Asuntos tratados y Acciones propuestas. 

 

- Invitar a un miembro de la “Red Rogers” de Barcelona, a que venga al 

próximo Symposium con el fin de hacer hermanamientos con estas 

sociedades. 

 

- Unificación del Listado de Socios en archivo Excel, actualizable en 

Dropbox, por cualquier miembro de la Junta. 

 

- Web: Acceso a los contenidos de los Boletines antiguos digitalizados. 

 

- Web: DOCUMENTACIÓN con acceso a: VIDEOS-LIBROS-GUÍAS. 

 

- Web. Se sustituye ACTIVIDADES por FORMACIÓN con la opción de ser 

Avalada. 

 

- Creación de cuenta Twitter vinculada a FORMACIÓN SEPTG. 

 

- Propuesta de creación de protocolo para la obtención del AVAL de 

Formación. 

 

- Propuestas de renovación de cargos: Vicepresidencia, Prensa y Vocalía 

Zona Sur. 

 

- Solicitud de Propuestas para la Organización del próximo 44 Symposium 

2017. 

 

 


